
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ГЛАВНАЯ ТЕМА

Непогода не помеха 
для сбора урожая

Говорят, что погода — дама капризная. Но несмотря 
на все ее непредсказуемости, а в нынешнем году мы в 
этом убедились как никогда: то жара невыносимая, а 
затем резкое похолодание и проливные дожди, работа 
как в крупных сельхозпредприятиях, так и небольших 
фермерских, не прекращалась ни на день. Уборочная 
страда в районе идет полным ходом.

Согласно информации 
отдела сельского хозяй

ства администрации МР 
«Износковский район», все 
сельхозпроизводители рай
она активно заняты уборкой 
урожая.

По состоянию на 19 сен
тября озимая пшеница убра
на с площади в 320 гектаров.

Здесь с площади в 137 гек
таров собрано 285 тонн овса. 
В КФХ «Капаларан Д.С.» 
собрано 66 тонн зерна с 30 
гектаров. Уборку овса также 
ведут КФХ «Максимович 
А.Д.» (38 тонн с 18 га), КФХ 
«Острик С.Н.» (36 тонн с 20 
га), КФХ «Бойко П.Г.» (10 
тонн с площади в 7 га), а

Уборка зерновых в полях СХПК «Холмы»

Уборкой пшеницы заняты 
труженики СХПК «Хол
мы», здесь собрано 200 тонн 
с площади в 120 га, а также

также КФХ «Елагин А.М.» 
(5 тонн с 5 га).

Еще одно важное меро
приятие для аграриев — это

Лидером по сбору ово
щей открытого грунта, а 
это в основном картофель, 
морковь, капуста, является 
к Фх  «Капаларан Д.С.». На 
19 сентября здесь уже со
брано 991,2 тонны овощей, 
полученных с 65 гектаров 
земли.

Параллельно уборке 
зерновых продолжает
ся кампания по заготовке 
кормов, которая также не 
менее важна, ведь хоро
шая кормовая база — это 
высокие надои и привесы 
в животноводческой от
расли. Наиболее успешно 
зеленую жатву ведет СХПК 
«Холмы», в котором име
ются 143 коровы. Молоч
ное стадо в сутки произво
дит 2,0 тонны молока. На 
отчетный период тружени
ками сельхозпредприятия 
произведен покос травы 
площадью 500 га. В ООО

содержат провитамины, 
различные биологические 
вещества, значительное ко
личество витаминов и про
чие полезные элементы. 
С учетом этого аграриями 
района уделяется особое 
внимание заготовке грубых 
и сочных кормов.

К середине месяца «Агро
фирма Шанский Завод» за
паслась 520 тоннами сена, 
СХПК «Холмы» - 500 тон
нами, КФХ «Злобина Е.А.» 
- 250 тоннами, КФХ «Бойко 
П.Г.» - 100 тоннами, КФХ 
«Максимович А.М.» - 90 
тоннами и КФХ «Елагин 
А.М.» - 65 тоннами. Со
лома пока имеется в двух 
хозяйствах - в ООО «Агро
фирма Шанский Завод» и 
КФХ «Холмы» - по 50 тонн 
в каждом. Сенаж и силосная 
масса заготовлена в СХПК 
«Холмы»: 2500 тонн силос
ной массы и 1200 сенажа.

Заготовка грубых и сочных кормовСкошено трав (га)

Сенаж Силосная масса Солома

Факт -1091 
% к плану - 50

Факт -1525 
% к плану - 71

Факт -1200 
% к плану - 75

Факт - 2000 
% к плану -139

Факт -100 
% к плану -16

КФХ «Злобина Е.А.» - 270 
тонн с 200 га.

Одновременно продол
жается уборка овса. В жатве 
принимают участие СХПК 
«Холмы», а также шесть 
крестьянско-фермерских 
хозяйств. В «Холмах» на от
четный период убрано 270 
гектаров площади, собрано 
567 тонн зерна. Хорошие 
показатели демонстрирует 
крестьянско-фермерское 
хозяйство «Злобина Е.А.».

сев озимых культур, ведь 
именно эти культуры яв
ляются основой будущего 
урожая. По темпам сева 
этих культур лидируют тру
женики СХПК «Холмы», а 
также КФХ «Злобина Е.А.». 
На подготовленных ими 
550 гектарах пашни (СХПК 
«Холмы» - 250, КФХ «Зло
бина Е.А.» - 300 га) каждым 
хозяйством произведен сев 
озимых площадью по 250 
гектаров.

«Агрофирма Шанский За
вод» трава скошена с пло
щади в 270 га, поменьше в 
крестьянско-фермерских 
хозяйствах: в КФХ «Зло
бина Е.А.» - 200 га; КФХ 
«Максимович А.М.» - 50 га; 
КФХ «Елагин А.М.» - 41; 
КФХ «Бойко П.Г.» - 30 га.

Продолжается также за
готовка грубых кормов, 
которые составляют суще
ственную часть из общего 
рациона животных. Они

Концентрированные корма, 
а это фураж и карнаж, на от
четный период не заготов
лены.

Кормозаготовительная 
кампания всегда на

пряженная, трудоемкая, 
но она закладывает фун
дамент под успешную зи
мовку скота да и в целом 
гарантирует эффективную 
работу сельхозпредприя
тия.

С. ВИКТОРОВА.

Депутаты поддерживают Президента 
и продолжат помогать армии 

и жителям Донбасса
22 сентября, открывая заседание сессии Законодательного 

Собрания области, председатель парламента Геннадий Н о
восельцев поблагодарил все фракции за участие в сборе гу
манитарной помощи жителям 
Донбасса.

- Без всякого сомнения, все 
мы в Калужской области под
держиваем решение Прези
дента РФ Владимира Путина 
о начале специальной военной 
операции на Украине. Хочу 
сказать спасибо всем фракци
ям. Мы все вместе занимаемся 
сбором гуманитарной помощи.
С первого дня начала СВО ак
тивно включились в эту работу. И  я хочу поблагодарить всех 
депутатов. Будем и дальше это делать - до победы, - сказал 
спикер парламента.

Депутаты продлили налоговые льготы 
для предприятий и инвесторов

Согласно принятому депутатами закону, промышленные 
предприятия, доля налогов которых составляет более 5 про
центов от общей суммы налоговых поступлений в консоли
дированный бюджет области, продолжат получать льготу по 
налогу на имущество.

До 1 января 2024 года продлены также льготы по регио
нальной части налога на прибыль для инвесторов, которые 
реализуют на территории Калужской области инвестици
онные проекты и для инвесторов в сфере агропромышлен
ного комплекса.

- Изменения направлены на поддержку инвесторов и будут 
способствовать росту объемов производства на территории 
региона, созданию высококвалифицированных рабочих мест, 
повышению оплаты труда, а также стимулированию налого
вых поступлений, - прокомментировал спикер парламента 
Геннадий Новосельцев.

Для многодетных семей расширили 
возможности использования 

компенсации за земельный участок
По просьбам родителей депутаты Законодательного Со

брания области внесли изменения в закон о предоставлении 
земельных участков многодетным семьям.

Ранее вместо участка они могли получить выплату в раз
мере 150 тысяч рублей, которую можно было использовать 
на оплату части обязательств по ипотеке, по договорам 
купли-продажи жилья, земельного участка, а также по до
говорам строительства дома.

- При этом семьи, у которых уже есть участок и дом, хо
тели бы потратить эти деньги на строительство пристрой
ки. В региональный закон мы сегодня ввели норму, которая 
позволит им это сделать, - отметил председатель Законода
тельного Собрания Геннадий Новосельцев.

Еще одно изменение касается установления критерия 
оседлости - земельный участок или выплату смогут полу
чить граждане, проживающие на территории региона не 
менее 5 лет.

А. ИЛЬИНА.
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АКТУАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО

В Мятлевской амбулатории прием
пациентов вели калужские врачи

сентября в Мят
левской амбула

тории было довольно 
оживленно и многолюд
но. А связано это было с 
тем, что прием пациен
тов там вели врачи ГБУЗ 
КО «Калужская област
ная клиническая боль
ница».

В рабочую команди
ровку приехала выездная 
бригада из девяти высо
коквалифицированных 
специалистов - офталь
молога, кардиолога, 
гинеколога, невролога, 
эндокринолога, травмато- 
лога-ортопеда, отоларинго
лога, сосудистого хирурга. 
Каждый врач принимал в 
этот день по 15 пациентов, 
которые заранее записались 
на прием.

Для удобства пациентов 
на дверях кабинетов, где 
вели прием специалисты, 
были размещены таблички 
с указанием специальности 
врача, его фамилия, имя и 
отчество.

В ходе приема пациенты, 
а это в основном люди с хро-

ническими заболеваниями, 
получили консультативные 
заключения врачей, необ
ходимые рекомендации по 
дальнейшему лечению име
ющихся заболеваний. Тем, 
кому была рекомендована 
плановая госпитализация, 
врачи выдали перечень об
следований, которые нужно 
пройти по месту жительства. 
При необходимости паци
енты могут пройти дообсле
дование или госпитализа
цию в областной больнице.

- Врачи областной больни
цы приезжают к нам уже не

первый раз, - говорит жи
тельница поселка Мятлево 
В.М. Дюжикова. — Лично я 
благодарна всем, кто прича
стен к этой акции. Мне 85 
лет. В силу своего возраста 
постоянно нуждаюсь в ме
дицинской помощи. Ехать в 
Калугу уже не в состоянии. 
Сегодня я получила необходи
мую консультацию. Все врачи 
очень грамотные, вниматель
ные. Спасибо всем.

- Я  посетила врача-карди- 
олога, в консультации кото-

рого давно нуждаюсь, - рас
сказывает Т.В. Петрикова. 
— Врач очень внимательно 
выслушала мои жалобы, об
следовала, дала необходимые 
рекомендации. Бесспорно, 
такие акции очень нужны. 
К  сожалению, в настоящее 
время как у нас в поселке, 
так и в районе чувствует
ся дефицит медицинских 
кадров. Приезд мобильной 
бригады врачей в нашу по
селковую амбулаторию — 
это возможность получить 
квалифицированную меди
ко-консультационную по
мощь, не выезжая за пределы 
поселка Мятлево.

С. КУЗЬМИНА.

ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ

•R ^лЧИЛКе «вымпеловцев»
еще одна победа

В последние дни уходя
щего лета юнармейский 

отряд «Вымпел» был при
глашен в аэроклуб «Ореш- 
ково» в поселке Воротынск 
для участия в игре «Первым 
делом самолеты» в рамках 
Всероссийских военно-па
триотических игр АрМИ-22. 
Юнармейцы в количестве 
десяти человек с удоволь
ствием приняли приглаше
ние и прибыли к месту про
ведения соревнований.

Игра состояла из несколь
ких этапов и экскурсии по 
аэродрому. На экскурсии

ребята познако
мились с разны
ми типами само
летов. Увидели 
самолет СУ-27, 
который при
нимал участие 
в международ
ном авиасало
не Ле-Бурже, 
вертолет-кран и 
вертолет МИ-8, 
который до сих 
пор стоит на во
оружении Рос
сийской армии, 

серию истребителей Миг-9, 
Миг-15, Миг-21 и, конечно 
же, легендарный Миг-25, 
на которых летают «Русские 
Витязи» и «Стрижи». На экс
курсии ребята узнали много 
нового об истории авиации в 
Калужской области.

На соревнованиях юнар- 
мейцы показали отличные 
результаты, за что команда 
была награждена ценными 
подарками и призами. Но 
самое главное, что ребята 
увезли домой положитель
ные эмоции и впечатления.

Но расслабляться време-

ни не было, и уже 5 сентября 
пять юнармейцев прибыли 
в город воинской славы Ко
зельск для участия в пятом 
региональном военно-па
триотическом юнармейском 
слете.

Церемония торжественно
го открытия слета проходила 
на территории 28-й Ракетной 
дивизии. Перед юнармей- 
цами выступил командир 
дивизии и его заместители. 
Они пожелали участникам 
успехов в обучении и победы 
в соревнованиях.

Слет проходил четыре 
дня. За это время ребята 
обучались и соревновались 
друг с другом. Своими зна
ниями и умениями с детьми 
делились офицеры дивизии. 
Ребята старались усвоить 
всё, что им рассказывали и 
показывали.

Поскольку борьба между 
отрядами была напряжен
ной, результаты соревнова
ний все ждали с нетерпени
ем. Они были озвучены на 
торжественной линейке по 
случаю закрытия слета.

По результатам сорев-

нований «Юный патриот» 
на этапе «Общевойсковая 
полоса препятствий» юнар- 
мейцы отряда «Вымпел» за
няли третье место. Этот этап 
заключал в себе испытания 
на силу, выносливость и бы
строту. Нужно было пробе
жать «войсковую змейку», 
потом преодолеть «лестни
цу», после пролезть в «окно» 
и вернуться обратно. Все 
задания выполнялись на 
время. В соревновании при
нимали участие 35 команд. 
Все они были хорошо подго
товлены и хотели победить, 
но «вымпеловцы» оказались 
быстрее и проворнее.

Слет прошел. Отгремели 
выстрелы автоматных 

очередей, закончились все 
испытания. В завершение 
хочется поздравить юнар- 
мейцев отряда «Вымпел» с 
заслуженными победами и 
пожелать им не останавли
ваться на достигнутом, ведь 
не зря девиз отряда: «Не 
знаем слова невозможно».

Д .ГРЕНАДЕРОВ, 
руководитель юнармейского 

отряда «Вымпел».

Программа модернизации первичного 
звена в этом году будет выполнена

По информации минздрава области, в этом году в рамках 
региональной программы модернизации первичного звена 
здравоохранения будут капитально отремонтированы 32 ме
дучреждения. На данный момент на 15 объектах работы уже 
завершены. Кроме того, выполнены проекты по установке мо
дульных зданий фельдшерско-акушерских пунктов. Первых 
пациентов из более чем 20 сел и деревень вскоре примут 26 
новых ФАПов.

В соответствии с намеченным графиком идет оснащение 
больниц и поликлиник. Введены в эксплуатацию 1946 из 
1970 запланированных единиц медицинского оборудова
ния. В их числе два флюорографа и три цифровых рентге
новских аппарата.

В текущем году 11 новых автомобилей закуплены и переда
ны в лечебно-профилактические учреждения, до конца года 
еще 16 машин поступят на вооружение калужских медиков.

Подводя промежуточные итоги года по модернизации 
первичного звена здравоохранения, глава профильного 
министерства Константин Пахоменко отметил, что все 
программные мероприятия в этом году будут своевремен
но выполнены. «Для нас очень важно создать комфортную 
среду для работы медиков и лечения пациентов, обеспечить 
их современным и высокотехнологичным оборудованием. 
Всё это в конечном итоге повлияет на качество оказания 
медицинской помощи населению», — подчеркнул министр.

Национальный проект «Демограф ия»: 
возможность бесплатного обучения
Сменить сферу деятельности или повысить 

квалификацию возможно с помощью бесплат
ной программы переобучения в рамках нацио
нального проекта «Демография».

Со списком направлений профессиональ
ного обучения, дополнительного профессио
нального образования, доступных жителям Калужской обла
сти, можно ознакомиться при заполнении заявки на обучение 
на портале «Работа в России» (https://trudvsem.ru).

Воспользоваться возможностью решила Смирнова Галина 
Ивановна, которая работает в отделе экономики администра
ции муниципального района «Износковский район». В рам
ках национального проекта «Демография» она прошла дис
танционный курс повышения квалификации в ФГАОУ ВО 
«Национальный исследовательский Томский государствен
ный университет» по курсу: «Кадровое администрирование».

«Многое почерпнула для себя, появилось понимание 
всего процесса и необходимых действий для професси
ональной и эффективной работы с документами. Узнала 
много нового и важного для своей работы, это также воз
можность закрепиться на рабочем месте и быть конкурен
тоспособной» - делится Галина Ивановна.

«Кадровое администрирование» — лишь одна из множе
ства программ, которые можно освоить в рамках бесплат
ного обучения. Всего на портале «Работа в России» более 
трехсот образовательных программ повышения квалифи
кации и переподготовки.

Анонс
Лучшие практики по социокультурной 

адаптации мигрантов обсудят 
на международной конференции

С 6 по 8 декабря в Перми состоится Международная кон
ференция «Миграционные процессы в новых геополитиче
ских условиях: подходы, задачи, эффективные практики». 
Мероприятие пройдёт в рамках IX Всероссийского форума 
национального единства.

Организаторами конференции выступают: общероссий
ская общественная организация «Ассамблея народов Рос
сии» и администрация губернатора Пермского края при 
поддержке Совета при Президенте Российской Федерации 
по межнациональным отношениям, Федерального агент
ства по делам национальностей, Комитета Государствен
ной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
по делам национальностей, Комиссии Общественной па
латы Российской Федерации по гармонизации межнацио
нальных и межрелигиозных отношений.

На конференции будут обсуждаться новые тенденции в 
области миграции, а также лучшие практики неправитель
ственных организаций реализации задач по социокультур
ной адаптации мигрантов.

Основные направления работы конференции:
1. Миграционные трансформации: способы выявления 

рисков и снижения социальной напряжённости.
2. Роль национально-культурных автономий и обществен

ных организаций в адаптации и интеграции мигрантов.
3. Региональные аспекты решения миграционных проблем.
4. Лучшие практики в сфере социокультурной адапта

ции и интеграции мигрантов.
Лучшие практики по социокультурной адаптации ми

грантов обсудят на отдельной сессии конференции с уча
стием представителей общественных организаций и де
монстрацией проектов.

Министерство внутренней политики 
и массовых коммуникаций Калужской области.

https://trudvsem.ru
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ИЗ ПОКОЛЕНИЯ В ПОКОЛЕНИЕ

Пока мы помним, мы живем
Нынешнее поколение людей должно хранить в своей памя

ти историю прошлых лет, чтобы не допустить забвения под
вигов, совершенных нашими героическими предшественника
ми на этой земле. Они принесли великую жертву для покоя и 
счастья последующих поколений.

Мы должны помнить о подвигах наших предков, о том, 
какой ценой был завоеван мир, и эта память нас всех объе
диняет.

Вмае 2022 года при фи
нансовой поддержке 

главы администрации МР 
«Износковский район» В.В. 
Леонова в издательстве «Зо
лотая аллея» вышла книга 
«Минувших лет живая па
мять», рассказывающая о 
событиях Великой Отече
ственной войны на террито
рии Износковского района

и о судьбах ветеранов — зем
ляков.

Для родственников ве
теранов Великой Отече
ственной войны МО СП 
«Деревня Хвощи» на базе 
Хвощевской сельской би
блиотеки прошло представ
ление этой книги. Директор 
межпоселенческой библио
течной системы Износков-

ского района Л.Г. Никитина 
рассказала собравшимся о 
том, как создавалась книга,

о героях — освободителях 
износковской земли С.Р. 
Суворове, Н.П. Ковалеве,

Директор межпоселенческой библиотечной системы Износков- 
ского района Л.Г. Никитина представляет собравшимся книгу 

«Минувших лет живая память».

Библиотекарь Л.М. Острик 
познакомила с материалами 

о ветеранах-земляках, хранящимися 
в Хвощевской библиотеке.

А.К. Кирееве, познакоми
ла с материалами о ветера- 
нах-земляках, хранящимися 
в Хвощевской библиотеке.

Все, кто пришел на встре
чу, получили в подарок 
представленную книгу «Ми-

нувших лет живая 
память» с памятной 
надписью от главы 
администрации МР 
«Износковский рай
он» В.В. Леонова.

Присутствующие 
на презентации кни
ги жители деревни 
выразили благодар
ность администрации 
сельского поселения 
«Деревня Хвощи» за 
организацию встречи 
и главе администра
ции МР «Износков- 

ский район» В.В. Леонову за 
бесценный подарок — кни
гу с увековеченными в ней 
именами дорогих их сердцу 
людей.

Наш корр.

ОФИЦИАЛЬНО

В Калужской области в рамках 
нацпроекта «Безопасные качественные 

дороги» отремонтированы дороги 
к туристическим объектам

В 2022 году на территории регио
на в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» 
отремонтированы дороги к мемори
альному комплексу «Безымянная 
Высота» и к Шамординскому мона
стырю, продолжается ремонт дорог 
к арт-парку Никола-Ленивец и к Полотняному Заводу.

В ходе ремонта дороги Острожное — Звизжи — Смагино, 
один из участков которой ведет к арт-парку Никола-Ле- 
нивец, выполнены работы по устройству водопропускных 
сооружений. В настоящее время здесь ведутся работы по 
восстановлению дорожной одежды на участках с пучинист- 
ными грунтами. Осталось завершить устройство нижнего и 
верхних слоев асфальта, сделать пересечения и примыка
ния к дороге, досыпать обочины.

На трассе Полотняный Завод — Товарково — Бели — Ду- 
бинино в этом году восстановлены водоотводные кана
вы, отремонтированы водопропускные трубы, досыпаны 
обочины, очищены полосы отвода от растительности. В 
настоящий момент продолжается работа по восстановле
нию кюветов. Осталось уложить асфальт, обустроить пе
ресечения и примыкания, завершить работы по досыпке 
обочин. Плановый ввод дороги в эксплуатацию — август 
2023 года.

В Калужской области мероприятия 
национального проекта «Демография» 

охватывают мерами социальной 
поддержки практически все 

категории граждан
26 сентября губернатор Владислав Шапша в режиме ви

деоконференции провел заседание регионального правитель
ства. Участие в работе приняли председатель Законодатель
ного Собрания Геннадий Новосельцев и главный федеральный 
инспектор по Калужской области Игорь Князев.

Ключевым вопросом стало рассмотрение хода реализа
ции в регионе национального проекта «Демография».

Владислав Шапша обратил внимание на важность дан
ного проекта, направленного на поддержку семей с детьми, 
людей старшего поколения, на мотивацию граждан к здо
ровому образу жизни, физической активности, к увеличе
нию продолжительности жизни и на улучшение демогра
фической ситуации в целом.

Для достижения национальных целей, установленных 
соответствующим Указом Президента Российской Федера
ции, в Калужской области реализуются пять региональных 
проектов нацпроекта «Демография» — «Финансовая под
держка семей при рождении детей», «Содействие занято
сти», «Старшее поколение», «Укрепление общественного 
здоровья» и «Спорт — норма жизни». Ими занимаются че
тыре региональных ведомства.

С докладами о проделанной работе выступили министр 
труда и социальной защиты области Павел Коновалов, 
министр здравоохранения региона Константин Пахо- 
менко, глава областного министерства образования и на
уки Александр Аникеев и министр спорта региона Олег 
Сердюков.

Отмечалось, что в рамках нацпроекта за январь-август 
2022 года финансовую поддержку получили более 19 ты
сяч семей, 740 многодетным семьям выдана ежекварталь
ная выплата для возмещения части процентной ставки по

ипотечному кредиту, 16 многодетных семей получили со
циальную выплату на приобретение жилья.

По предварительным данным Управления ЗАГС Калуж
ской области в этом году третьих и последующих детей ро
дилось на 94 ребенка больше, чем за аналогичный период 
прошлого года — 1858.

В соответствии с данными государственной информа
ционной системы Калужской области «Сетевой город. 
Образование» доступность дошкольного образования 
для детей от 1,5 до 7 лет составляет 100 процентов. Всеми 
формами дошкольного образования охвачено 49 тыс. 255 
детей. За счет средств федерального, областного и муни
ципальных бюджетов создано 5 тыс. 767 новых мест для 
детей дошкольного возраста. Ведется работа по сохране
нию стопроцентной доступности дошкольного образо
вания.

В 2022 году Калужская область вошла в пилотный проект 
по реализации системы долговременного ухода. Он реали
зуется на территории Калуги, Боровского и Ферзиковского 
районов. Начаты работы по реконструкции Новослобод
ского дома-интерната для престарелых и инвалидов. Раз
работана проектная документация на строительство Дома 
социального обслуживания на 140 мест в дер. Тешевичи 
Кировского района.

С 2021 года Калужская область участвует в организации 
профессионального обучения и дополнительного профес
сионального образования отдельных категорий граждан. За 
9 мес. текущего года в нашем регионе подали заявления на 
обучение 4 тыс. 473 человека (196,2 % от установленного 
показателя).

В рамках регионального проекта «Формирование систе
мы мотивации граждан к здоровому образу жизни, включая 
здоровое питание и отказ от вредных привычек (мотиви
рование граждан к ведению здорового образа жизни)» про
должается реализация мероприятий по укреплению обще
ственного здоровья. Внедрены 18 муниципальных целевых 
программ, задачей которых является пропаганда физиче
ской культуры и спорта, а индикатором — увеличение доли 
граждан, систематически занимающихся физкультурой и 
спортом.

Продолжается строительство спортивного комплекса 
с плавательным бассейном в Балабаново и крытого фут
больного манежа на тренировочной площадке «Спутник». 
Созданы площадки для сдачи нормативов комплекса ГТО 
в Дзержинском, Юхновском и Медынском районах. Осу
ществляется поставка и монтаж площадки в Людиновском 
районе. Закуплено более 270 видов спортивного оборудо
вания, инвентаря и экипировки для 9 спортивных школ 
области.

В 2022 году начата реализация федерального проекта 
«Бизнес-спринт (Я выбираю спорт)». Осуществляется 
создание «умных» спортивных площадок в Обнинске и 
Жукове. Завершить работы планируется до конца октя
бря.

Подводя итоги обсуждения, губернатор обратил внима
ние коллег на направления работы, требующие особого 
внимания.

Речь шла об оснащении детской областной больницы 
современным оборудованием. На эти цели из резервного 
фонда Правительства РФ недавно выделено около полу
миллиарда рублей. «Нам с вами нужно оперативно пред
принять все меры для того, чтобы уже в этом году оборудо
вание было поставлено, и мы смогли ввести в эксплуатацию 
очень нужную для людей больницу», — поставил задачу 
глава региона.

Своему заместителю Ольге Ивановой Владислав Шапша 
поручил держать на особом контроле вопросы, связанные 
со строительством спортивного комплекса с плавательным 
бассейном в Балабаново и футбольного манежа на пло
щадке «Спутник». «Нужно все сделать для того, чтобы у 
подрядчика были возможности завершить работу на этих 
объектах. Важно, чтобы эти обещания были выполнены», 
- акцентировал губернатор.

В Тарусе прошла ежегодная встреча 
Клуба инвесторов Калужской области

23 сентября в Тарусе глава области Владислав Шапша 
приветствовал участников деловой встречи регионального 
Клуба инвесторов. В этом году в его работе приняли уча
стие председатель комитета Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Анатолий Артамонов, депутат Госу
дарственной Думы Российской Федерации Геннадий Скляр, 
представители регионального правительства, Минпромторга 
России, бизнес-сообщества, культуры, спорта, обществен
ных организаций, а также органов местного самоуправления 
области.

Приветствуя собравшихся, Анатолий Артамонов под
черкнул, что Правительство Российской Федерации при
нимает новые меры государственной поддержки бизнеса. 
Сенатор выразил уверенность в том, что талант российских 
предпринимателей позволит преодолеть проблемы между
народной кооперации.

Владислав Шапша рассказал о мерах, повышающих при
влекательность развития бизнеса в Калужской области. В 
их числе — завершение строительства калужской кольцевой 
автодороги, которая связала три федеральные трассы, рас
ширение газораспределительной инфраструктуры в Мало- 
ярославецком и Боровском районах, где промышленность 
развивается наиболее интенсивно, создание региональной 
стратегии развития туризма и ряд других. Руководитель 
области подчеркнул, что вопреки ожиданиям в регионе не 
прекратился рост инвестиций. За шесть месяцев он соста
вил 12 %. Подписаны 11 новых соглашений на общую сум
му 70 млрд рублей. Обращаясь к предпринимателям, глава 
региона сказал: «Мы связываем с вами наши надежды, пер
спективы и желание сделать нашу страну сильнее».

Владислав Шапша вручил благодарственные письма гу
бернатора Калужской области представителям предпри
ятий и организаций. Он поблагодарил награждённых за 
реализацию благотворительных и социальных проектов, 
поддержку инициатив области, плодотворное межрегио
нальное и международное сотрудничество.

В этот же день он также провёл ряд рабочих встреч с 
потенциальными инвесторами и с теми, кто уже присту
пил к воплощению своих планов. Речь, в частности, шла 
о создании реабилитационного центра, животноводче
ских комплексов, строительстве завода по производству 
фармацевтических препаратов в Обнинске, экологизации 
цементного производства, а также создании предприятия 
по переработке отходов из стекла. Владислав Шапша вы
разил заинтересованность в реализации данных проектов, 
подчеркнув, что «мы всегда помогаем инвесторам решать 
разные проблемы».

Министерство внутренней политики 
и массовых коммуникаций Калужской области.
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МЕЖРАЙОННАЯ ИФНС РОССИИ N° 2 ПО КАЛУЖСКОЙ ОБААСТИ ИНФОРМИРУЕТ
ЗДОРОВЫЙ РАСЧЕТ ПО НАЛОГАМ ЕНС 

(ЕДИНЫЙ НАЛОГОВЫЙ СЧЕТ)
11. Один документ взыскания (сейчас выставляются отдельные 

требования, инкассовые поручения и постановления приставу по 
каждой сумме обязательств).

ПРЕИМУЩЕСТВА ЕНС 
ПЛАТИТЬ ПРОЩЕ

1. Один платеж в месяц (сейчас 60 сроков уплаты в год, будет в 
5 раз меньше)

2. Два реквизита в платежке — можно просто платить по ИНН 
(сейчас 15 полей, в т.ч. 1395 КБК и 20 тыс. ОКТМО) — ошибка и 
нестыковка уплаты и начисленных сумм будет исключена.

ЭКОНОМИЯ ДЕНЕГ И ВРЕМЕНИ
3. Одно сальдо расчетов с бюджетом — не будут начисляться 

пени при наличии переплаты и недоимки.
4. Одно сальдо расчетов — не нужно будет подавать заявления об 

уточнениях и зачетах между КБК и ОКТМО (сейчас 80 млн. оши
бок в год по стране).

5. Один день на возврат — положительное сальдо ЕНС признает
ся деньгами налогоплательщика и возвращается по его ПОРУЧЕ
НИЮ (вместо 10 рабочих дней (2 недели) на РЕШЕНИЕ налого
вого органа о возврате).

6. Одна операция, чтобы передать свою переплату (сейчас нуж
но сначала дождаться возврата на свой счет, потом заплатить за 
другого).

7. До 30 дополнительных дней для уплаты — при переносе сро
ков уплаты для большей части платежей увеличивается срок, в том 
числе наиболее значительно по страховым взносам, а НДФЛ будет 
уплачиваться не ежедневно, а один раз в месяц.

8. Нет срока давности для платежей старше 3-х лет.
9. Нет необходимости получения справок о долге - госорганы 

сами обменяются информацией о состоянии расчетов с бюджетом.

ПРОЩЕ РАЗОБРАТЬСЯ С ДОЛГОМ
10. Один день на снятие приостановки со счетов при уплате долга.

ПРОЗРАЧНОСТЬ И СЕРВИСНОСТЬ
12. Онлайн доступ для плательщиков детализации начислений 

и уплаты налогов — налогоплательщик и налоговый орган видят 
состояние расчетов «одними глазами».

13. Интеграция доступа как в ЛК, так и в ГГ-платформы пла
тельщиков по открытому API.

* * *
Дать согласие на СМС-информирование о задолженности 

можно по установленной форме.
С 1 декабря 2020 года вступил в силу приказ ФНС России от 

6.07.2020 № ЕД-7-8/423@, которым утверждена форма согласия 
налогоплательщика на информирование о наличии у него недо
имки по налогам.

Начиная с 1 апреля текущего года, налоговые органы име
ют право раз в квартал информировать налогоплательщиков о 
налоговой задолженности с помощью СМС-сообщений, элек
тронной почты или иными способами при условии получения 
их согласия на такое информирование в письменной форме. 
Согласие может быть подано любым налогоплательщиком 
(плательщиком страховых взносов) в налоговый орган по месту 
нахождения или по месту учета крупнейших налогоплательщи
ков. Физические лица могут подавать согласие (форма КНД 
1160068) как в налоговую инспекцию по месту жительства, так 
и в любой другой налоговый орган лично (за исключением ме
жрегиональных инспекций по крупнейшим налогоплательщи
кам и специализированных налоговых инспекций).Представить 
согласие можно в электронной форме - по телекоммуникацион
ным каналам связи, через личный кабинет налогоплательщика, 
либо на бумаге - при личном посещении инспекции или напра
вив по почте.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОПЫАЛОГОВОП 
СЛУЖБЫ ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

1 ДЕКАБРЯ
СРОК УПЛАТЫ 
ИМУЩЕСТВЕННЫХ НАЛОГОВ

□  Сервис «Личный кабинет налогоплательщик а дни физических лиц»;
□  Сервис «Уплата налогов и пошлин» на официальном сайте ФНС России;
□  Единый портал Го су слуг;
□  Онлайн сервисы банков

ПЛАТИТЬ НАЛОГИ ЛЕГКО!
www.nalog.gov. ги 
8- 800- 222- 22-22

ЗДОРОВЬЕ

Что необходимо знать о сердце
Врачи-кардиологи и просто небезразличные к проблемам 

сердца люди дают ряд рекомендаций, снижающих риск 
возникновения болезней сердечно-сосудистой системы. Это 
простые действия, которые окажут благоприятное влияние не 
только на сердце, но и на весь организм и общее самочувствие 
в целом.

Факторами риска, влияющими на развитие 
сердечно-сосудистых заболеваний, 

являются:
• курение;
• злоупотребление алкоголем;
• повышение уровня холестерина;
• сахарный диабет;
• высокое артериальное давление выше 140/90;
• низкая физическая активность;
• ожирение;
• постоянный эмоциональный стресс.
В России ежегодно умирает от острого инфаркта миокарда более 

55 тысяч человек. Ранее считалось, что инфаркт -  болезнь воз
растная, основное количество пациентов были старше 50 лет. Но 
сегодня этот показатель изменился, все чаще инфаркт настигает 
своих жертв в 30-35 лет. Неутешительная статистика свидетель
ствует о том, что профилактика инфаркта миокарда становится 
с каждым годом важнее. Ведь объяснить человеку, как избежать 
серьезной опасности, значительно легче, чем поставить его на ноги 
после инфаркта.

Что такое инфаркт миокарда?
Инфаркт миокарда — это гибель части сердечной мышцы из-за 

недостаточного притока крови к ней вследствие резкого спазма 
сосудов или закупорки сосудов кровяным сгустком, атеросклеро
тическими бляшками. От недостатка кислорода участок сердечной 
мышцы начинает умирать. Это вызывает боль в груди и нарушение 
работы сердца.

У кого чаще развивается?
Инфаркту миокарда чаще подвержены мужчины, находящиеся 

в возрасте 40-60 лет, но иногда недуг поражает и более молодых 
представителей сильной половины человечества.

Доказано, что мужчины имеют больше факторов риска, ведущих 
к инфаркту. Сильная половина человечества более агрессивна, 
имеет склонность к соперничеству, часто скандалит и испытывает 
стресс. Кроме того, мужчины больше курят и чаще принимают ал
коголь, многие из них страдают ожирением, но продолжают вести 
малоподвижный образ жизни. Пренебрежение здоровым образом 
жизни ведет к проявлениям атеросклероза, стенокардии и арит
мии. Поэтому профилактика инфаркта у мужчин имеет огромное 
значение. Если мужчина не хочет позаботиться о своем здоровье, 
то у него большая вероятность не дожить даже до пенсионного воз
раста.

Женщины подвержены инфарктам меньше, поскольку они луч
ше мужчин защищены от холестериновых бляшек до наступления 
климакса. Однако переносят женщины инфаркт намного тяжелее. 
После климакса вероятность инфаркта резко возрастает, преодо
левая даже мужские показатели.

При каких симптомах стоит заподозрить 
инфаркт миокарда и что нужно делать?

Симптомами острого инфаркта миокарда являются интенсив
ная сжимающая или жгучая боль за грудиной, отдающая в левую 
руку, плечо, нижнюю челюсть, левую лопатку. Боль может на
растать по интенсивности и продолжается более 20 минут. Боль 
сопровождается резкой слабостью, чувством страха, учащенным 
сердцебиением, холодным потом. Спровоцировать приступ боли 
может физическая нагрузка, эмоциональный стресс, холодный 
воздух, курение, прием алкоголя.

Первая помощь при инфаркте миокарда:
• при возникновении боли в сердце немедленно прекратите ра

боту, расслабьтесь и примите положение, сидя или лежа, припод
няв изголовье, сделайте несколько спокойных вдохов, обеспечьте 
доступ свежего воздуха;

• примите 1 таблетку нитроглицерина под язык. Если боль со
храняется в течении 5 минут, повторно примите 1 таблетку нитро
глицерина под язык. (до 3-х таблеток каждые 15 минут).Примите 
также полтаблетки ацетилсалициловой кислоты (аспирин);

• при сохранении болевых ощущений в течение более 20 минут 
срочно вызывайте бригаду скорой помощи.

Что необходимо сделать, чтобы избежать 
инфаркта миокарда?

Для профилактики развития инфаркта миокарда существуют 
меры первичной профилактики.

1. Повышайте физическую активность. В среднем взрослый 
человек должен ежедневно проходить расстояние не менее трех 
километров. Двигайтесь больше, занимайтесь утренней зарядкой. 
Такая активность поможет снизить массу тела, улучшит липидный 
обмен, снизит количество сахара в крови. Регулярные занятия 
физкультурой снижают риск возникновения заболевания пример
но на 30 процентов.

2. Контролируйте свое артериальное давление, уровень сахара и 
холестерина в крови.

В норме должно быть: артериальное давление меньше 140/90 мм 
ртутного столба, уровень сахара в крови менее 6,1 ммоль/л, уро
вень общего холестерина менее 5,0 ммоль/л.

Артериальное давление нужно обязательно контролировать. 
В случае его повышения необходимо принять соответствующие 
меры лечения и постоянно принимать препараты, снижающие и 
регулирующие артериальное давление.

Сахарный диабет способствует развитию ишемической болезни 
сердца и повышает риск инфаркта миокарда. Повышенный сахар 
негативно действует на сосуды. Поэтому следить за показателем 
содержания сахара нужно постоянно.

Снижение уровня холестерина можно достичь коррекцией свое
го питания и изменением образа жизни: исключите из рациона пи
тания острую, жирную, жареную, копченую и консервированную 
пищу, сократите употребление алкоголя, молочной продукции 
высокой жирности, сахара и соли. Отдайте предпочтение овощам 
и фруктам, мясу домашних птиц, рыбе, черному хлебу, крупам, 
растительным маслам и зелени. Готовьте еду в вареном, тушеном, 
паровом или запеченном виде. Для целей профилактики миокарда

лучше всего подходит средиземноморская диета, включающая в 
себя свежие овощи, рыбу и морепродукты.

3. Откажитесь от курения, в том числе пассивного курения. Си
гарета провоцирует сужение просвета сосудов, а это увеличивает 
риск инфаркта.

4. Необходимо снижать лишний вес. В этом случае речь идет 
уже не о привлекательной фигуре, а о необходимости уменьше
ния жировых отложений. Избыточный вес влияет на стабиль
ность артериального давления и повышает вероятность сахарно
го диабета.

Чтобы контролировать свой вес, принято использовать специ
альный показатель — индекс массы тела. Для его определения раз
делите ваш вес в килограммах на рост в метрах, который возведен в 
квадрат. Стандартом является показатель 20-25 кг/м2. Если цифры 
получаются выше, например, 25-29,9 кг/м2. — масса тела избыточ
на. Если показатель выше 30 — необходимо лечить ожирение и са
диться на диету.

Избегайте стрессов или научитесь справляться с ними. Умение 
вовремя успокоиться, как говорят, «не принимать близко к сердцу» 
проблемы, не таить обиды и не накапливать озлобленность очень 
важно для человека, думающего о своем здоровье.

Очень важны регулярные обследования. Хотя бы раз в год каж
дый человек должен пройти профилактический медосмотр. Это 
требование является профилактической мерой при угрозе не толь
ко инфаркта, но и многих других патологических состояний.

Диспансеризация проводится:
один раз в три года в возрасте от 18 до 39 лет включительно;
ежегодно в возрасте 40 лет и старше.
Профилактический медицинский осмотр и диспансеризация 

проводятся в рамках программы государственных гарантий бес
платного оказания гражданам медицинской помощи и территори
альной программы государственных гарантий бесплатного оказа
ния гражданам медицинской помощи.

Интересные факты о сердце:
• Масса сердца не превышает 350 граммов, а его размер равен 

величине кулака.
• Секундная стрелка была специально изобретена англий

ским врачом Д. Флоуэром, чтобы начать исследования сердеч
ного ритма.

• За всю жизнь сердце человека в спокойном состоянии сокра
щается до 3 млрд. раз, в минуту — около 72 раз, за сутки — около 100 
тыс., а в год — 36 млн. 500 тыс. раз и осуществляет перекачивание 
крови, равное почти 10 тоннам.

• Согласно результатам проведенных исследований, люди, 
которые спят после обеда, на 37 процентов реже страдают сер
дечно-сосудистыми заболеваниями, чем бодрствующие целый 
день.

При правильном отношении к своему организму в итоге можно 
получить насыщенную и продолжительную жизнь. Не забывайте 
просто любить свое сердце. Если оно беспокоится, трепещет, ноет, 
учащенно бьется — оно просит вас о помощи.

Помогите ему.
Это просто и полностью зависит от вашего образа жизни.
Будьте здоровы!

Л. ИЗОТЕНКОВА.
ГБУЗ КО «КОЦОЗиМП».

https://tgkb5.ru/index.php/1984-kak-sokhranit-serdtse-zdorovym
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